



Armada de Chile encabezó tradicional desfile dominical en Plaza Prat tras inicio del Mes del Mar

La ceremonia, realizada en el corazón de Iquique, dio inicio oficial a las actividades conmemorativas del Mes del Mar, destacando la figura de Arturo Prat como símbolo nacional y el compromiso de la institución con la historia y la seguridad marítima.

Ayer domingo, la Plaza Prat de Iquique fue nuevamente el escenario del tradicional desfile dominical, el cual en esta ocasión tuvo un carácter especial al marcar el inicio del Mes del Mar 2025. En esta primera jornada conmemorativa, la Armada de Chile fue la encargada de encabezar el acto cívico-militar, en una ceremonia que congregó a autoridades regionales, representantes de las Fuerzas Armadas, organizaciones sociales y vecinos de la ciudad.

La delegada presidencial de Tarapacá, Ivonne Donoso, valoró la realización del desfile y su significado para la comunidad iquiqueña:

“Este es un tradicional desfile de día domingo dentro de las actividades del Mes del Mar. Viene a reconfortar el espíritu de la comunidad iquiqueña y qué mejor que hacerlo con el gesto de todo lo que encarnó Arturo Prat. Lo he dicho antes: Prat no es solamente de la Armada, Prat es de todos los chilenos, y por eso su nombre está en cada plaza, en cada ciudad. Debe seguir siendo un ejemplo, especialmente hoy aquí para los iquiqueños, porque Iquique vive el 21 de mayo de manera distinta, con una profundidad única en sus raíces”.

Durante la ceremonia se entonaron los himnos patrios, se efectuó un acto de izamiento de pabellón y se realizó el tradicional desfile de tropas de presentación, con unidades de la Cuarta

Zona Naval y destacamentos de la Escuela de Grumetes.

HOMENAJE A PRAT Y DESAFÍO INSTITUCIONAL

El comandante en jefe de la Cuarta Zona Naval, Contraalmirante Marcelo Zoppi, resaltó la dimensión histórica y simbólica del evento, así como el rol actual de la Armada en la protección del territorio marítimo:

“Esta parte de la gesta heroica de Prat nos envuelve en una serie de actividades que nos recuerdan, valoran y resignifican lo que ha sido la historia de la Guerra del Pacífico. Pero también es un momento para destacar los desafíos presentes y futuros que enfrentamos como institución, desde la protección del borde costero hasta las tareas de seguridad marítima y control de zonas estratégicas”.

El Contraalmirante añadió que estas ceremonias no solo tienen un sentido protocolar, sino que son una oportunidad para que la ciudadanía conozca y reconozca la labor silenciosa y constante de la Armada en la defensa, rescate y fiscalización del mar chileno.

IDENTIDAD LOCAL Y PATRIOTISMO

Para la comunidad iquiqueña, las celebraciones del Mes del Mar representan uno de los hitos más importantes del calendario anual, particularmente por el

vínculo histórico con la figura de Arturo Prat y el Combate Naval de Iquique del 21 de mayo de 1879.

A diferencia de otras ciudades del país, en Iquique las Fiestas Patrias del mar se viven con un fuerte sentido identitario, con actos cívicos, ofrendas florales, desfiles escolares y recreaciones históricas que culminan en la gran ceremonia del 21 de mayo frente a la Boya Esmeralda.

Durante mayo, se espera una intensa agenda de actividades organizadas por la Armada y el Gobierno Regional, que incluyen seminarios históricos, visitas guiadas a naves, competencias deportivas, limpieza de playas y homenajes institucionales.

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

Las autoridades confirmaron que durante esta semana se continuará con las celebraciones del Mes del Mar en diversos puntos de la región, incluyendo actividades en Alto Hospicio, Pisagua y la comuna de Huara, con especial foco en la educación cívico-patriótica para estudiantes.

El desfile de este domingo fue el primero de una serie de actos dominicales que se realizarán cada fin de semana hasta el 21 de mayo, donde diversas ramas de las Fuerzas Armadas y organizaciones sociales participarán activamente.

